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大观区石化三村小区，建于上世
纪70年代，道路破损严重、乱披乱挂
多、私建停车位、毁绿种菜现象普
遍。今年，石化三村文明创建工作借
着老旧小区改造民生工程的契机，不
仅拓宽了道路、硬化了路面、增设了
排水沟，还规划了停车位、增加绿化
面积，小区配套设施及功能进一步完
善，人居环境全面改善。

“房前屋后脏乱差没有了，每天晚
饭后可以出来逛一圈，非常舒服。”在
小区生活了四十多年的张芜平一番感
叹，现在不仅享受着老城区的教育、
医疗资源，还能在近似新建小区的环
境里娱乐休闲！而这正是大观区文明
创建积极成效的见证。

北正街是安庆有名的小吃街，以
前这里马路市场、流动商贩多，严重
影响交通和市容，但是今年情况大有
改观，大观区城管局对流动摊贩归拢
规范、固定区域，并督促其做好清扫
保洁工作。“像我们80后，对北正街都
非常熟悉，每次从外地回来我都会来
这里吃烧烤、肉圆猪肝汤之类的，现
在环境比以前好多了，过年我还准备
带朋友过来”。孙佳俊，一位土生土长

的安庆小伙，一边排队等待着烧烤，
一边兴奋的对记者说。

如今，大观区城市市容和环境卫
生得到极大改观，原有破旧残缺、过
时的灯杆和公益宣传广告，都进行了
统一规划；斑驳、模糊的交通标识线
全部出新；破损化粪池、路缘石、
窨井盖得到重新修复；河面、湖面
碧波荡漾，还有专人定期打捞废弃
品……老城里逐渐展现新容，一座
和谐宜居、生机勃勃的文明城市正
在散发光彩。

为了巩固创建成果，大观区创新
基层治理模式，以红领工作站为制度
蓝本，实行县干包保，十几位县干包
保了全区7个街道两个乡镇的所有村和
社区，采取“基层吹哨、部门报道”
的形式，着力解决基层文明创建老大
难问题。

工农街农贸市场出店占道及周边
活禽、水产经营户经营环境脏、乱、
差等突出问题，多年来一直困扰着周
边居民，且经过多次劝导仍然难以改
正。集贤路街道联合红领工作站对临
街商铺占道经营等情况进行劝导，并
帮助商户将户外的货架、遮阳伞等转

移到店内，针对餐饮店门口油污严重
问题，环卫工人喷洒清洁剂，利用刷
子和高压水枪反复清洗，对卫生死角
和老旧破损广告牌进行集中处理。截
止8月底，集贤路街道共整治商户400
余户，清理杂物100余车，有效提升工
农街农贸市场及周边市容环境面貌。

社区三分靠建，七分靠管。该区
及时发现问题，整改到位，举一反
三，保持长效。利用单元长来自群众
的优势，走访入户宣传文明养犬、垃
圾分类。

“治理狗患，这是民心所盼，更
是城市提升文明的迫切需要。小区里
吠声扰民、烈犬伤人等等，更是让人
不胜其烦，经过单元长的走访宣传现
在好多了”，荣升社区居委会主任焦
岚说。

经过前期文明创建工作的摸索，
花亭路街道开创了“半天工作法”，常
态抓实抓细文明创建工作，“半天工作
法就是街道、社区工作人员在统筹做
好手头工作的同时，每天安排半天时
间，与50余名志愿者一起对辖区进行
巡查、整治”，花亭路街道武装部长程
严说，巡查中重点关注卫生死角、残

余垃圾以及楼道小广告等，一旦发
现，及时处理。

“使用公筷，拒食野味，垃圾分
类，保护自然，拒绝浪费、光盘行
动”，大观区沿江西路的尝江一号饭店
入口处，一张文明用餐提示宣传页非
常醒目。

“门店口张贴着‘公筷公勺分
餐’温馨提示，店内LED显示屏上也
在提醒节俭粮食，这种提醒挺管用
的，我们在点餐的时候，就会吃多少
点多少，做到不浪费。”家住大观区龙
门小区的李伟告诉记者。

“村里乔迁、红白喜事就按照村规
民约，很多村民也养成了一切从简的
习惯。”海口镇海口村党总支书记李帮
春说。海口村很多村民红白喜事只宴
请了部分亲朋好友，份子钱也很少，
李帮春说，这是在勤俭节约、移风易
俗的同时也不失传统，村民负担减轻
不少。

道路宽了、环境美了、人心暖
了，随着文明创建工作的深入开展，
文明之风吹遍幸福大观，以老城为主
的大观区正在进行着华丽蝶变。

全媒体记者 方文 通讯员 胡求

文明创建，让城市靓丽蝶变

“有的女 同 志 饭 量 比 较 小 ， 餐
厅 推 行 了 小 份 菜 、 半 份 菜 ， 素
菜 、 荤 菜 合 在 一 起 ， 量 刚 刚 好 ，
还营养均衡！”“饭店的墙壁、餐
桌 上 都 有 文 明 餐 桌 、 拒 绝 浪 费 、
使 用 公 筷 、 光 盘 行 动 等 温 馨 提
示，再也不能浪费了！”

在厉行节约、反对铺张浪费的当
下，潜山市发出了“厉行节约、反对浪
费”倡议书，各部门迅速开展“文明餐
桌”行动，倡导“适度点餐”；全社会积极
践行“光盘行动”，厉行勤俭节约，文明

“新食尚”在全市深入人心。
潜山市在争创全国文明城市过程

中，着力推动，让小餐桌彰显大文

明。如今走在市区街头，“文明用餐、
俭以养德”等公益广告随处可见，精
美细致的图案、脍炙人口的宣传语，
也时刻传递着文明新风。“现在的公益
广告图文并茂，非常有感染力，孩子
总盯着看并问是什么意思，慢慢地也
有了勤俭节约的意识。”该市蓝鼎小区
的市民彭玲乔说。

勤俭节约，是中华民族的传统美
德。今秋开学，该市教育部门将节俭
观念植入学生心田，开学第一课从

“杜绝校园餐饮浪费”做起。许多学
校以主题班会和第一课形式，开展主
题活动教育。通过润物细无声的方
式，培育学生健康的饮食习惯，让更

多学生学会珍惜粮食、厉行节约、杜
绝浪费。一场制止浪费的“舌尖革
命”正在广大校园悄然展开，引导学
生做节约粮食的践行者。

连日来，潜山市纪委监委发动派
驻纪检监察组和乡镇纪委力量，深
入机关食堂、饭店等重点场所，严
查“舌尖上的浪费”“酒桌上的应
酬”等享乐、奢靡问题，并及时提
出意见建议，创新就餐模式、增强

节 约 意 识 ， 从 源 头 上 杜 绝 浪 费 行
为。该市坚持以教育引导与严肃查
处 相 结 合 ， 鼓 励 群 众 运 用 “ 随 手
拍 ” 等 方 式 举 报 党 员 干 部 浪 费 行
为，并在网站等媒体曝光此类不文
明现象，力争形成以节俭为荣、浪
费为耻的社会氛围，同时对其中的
铺张浪费典型坚决予以追责问责，
狠刹奢侈浪费等不正之风。

通讯员 储北平

潜山勤俭节约引领文明“新食尚”

党报微博
http://weibo.com/aqrb
主持人：何 飞

一周热点微评一周热点微评

“生态浮床”让河水更清

水生态治理中的“生态浮床”技术，
指的是用环保材料在水面搭建浮床，浮
床上有孔洞，在孔洞里种植挺水植物。
挺水植物根系发达，能穿透浮床直达水
体，在生长中大量吸收水体中的富营养
物质，起到净化水质的作用。目前，花亭
河、神灵潭公园上的“生态浮床”生态修
复效果明显。自2016年开始，我市对建
成区内大寨河、免锣河、花亭河等10条
黑臭水体进行整治，通过综合采取控源
截流、内源治理、生态修复、活水补水
等措施，到2019年底，10条黑臭水体完
成整治，达到“初见成效”，提前一年
完成目标任务。“水清岸绿、鱼翔浅
底”的景象再次回到市民身边。

网友微评
千千阙歌的阕：哦，原来那些一块

一块飘在水上的叫做“生态浮床”啊，
长见识了！水生态治理，我是不懂的，
但作为一个养鱼爱好者，一看到这种

“生态浮床”就大致能理解它的作用
了。我在养鱼时，喜欢做一套生态过
滤系统，其中必然少不了植物。因为
物理过滤只能将让水变清，看不见的
氨氮等则要靠植物来吸收。城市河流
情况当然比鱼缸要复杂得多了，但原
理估计差不多。

“一矿一策”让矿山复绿

近年来，市委、市政府高度重视矿
山生态环境问题，以规划引领、分类施
策、绿色矿山创建、探索市场化新路等
措施为抓手，着力解决矿山生态环境问
题。自2015年启动矿山地质环境现状详
细调查以来，自然资源和规划部门对全
市404个在建和废弃矿山破坏现状、存

在的环境突出问题进行全面调查，“一
矿一策”逐一建档。我市编制的《安庆
市矿山地质环境保护与治理规划》，明
确2020年为集中攻坚年，治理任务为
44个，治理总面积82公顷。截止8月
底，44个矿山治理任务已经完成70%左
右。

网友微评
银湖天真派：其他的不知道，集贤

关一带的变化我是全程看在眼里的。小
时候听过一首当时非常流行的歌，有这
样一句歌词“骄傲无知的现代人不知道
珍惜,那一片被文明糟蹋过的海洋和天
地”，当时没法理解，直到前些年看到
集贤关的那些个尘土飞扬的场面。是
的，人类要生存，就必须要向自然索取
必要的物资，这无可厚非。但是，索取
之后我们能做些什么呢？集贤关的变
化，给出了很好的答案。这是让每一个
热爱美好自然的人都感到喜悦的答案。

2020年大观区上下齐心、凝心聚力、多措并举开展文明创建工作，基础设施修补完善一批、建规立矩

积极规范一批、文明新风有序引导一批，全力攻坚、善作善成，如今老旧小区人居环境全面改善、志愿服

务常态高效、文明新风润泽人心，群众感受到文明创建带来了实实在在的变化。

在怀宁县雷埠乡白桥村村民陈宇
超家门口，有一株古紫藤树缠在一棵
古树上，，根部粗壮，扭曲的枝干苍劲
有力，蜿蜒屈曲，远远看上去就像是
一条盘龙，扶摇直上，越过四楼之
高，胸围 30 公分，覆盖面东西 30 余
米，南北15余米。

从紫藤树由林业部门挂上的保护
牌上看到，如今已有 150 年历史。户主
陈宇超介绍说，这棵紫藤是他公公手上
栽的。紫藤伴随了几代人的成长，也承
载了全家人的记忆。每年到春季花开
的时节，家人都会积聚在树下，闻花香，
叙亲情。同时也吸引了大批爱好者的
关注，一时间成了网红打卡地。白桥村
村干徐旺林说，应该感谢这家的主人，
对这棵紫藤树的保护是那么精心，能够
保留到现在应该说是一个奇迹。

通讯员 檀志扬 蒋善模 摄

150岁的大紫藤树！

厉行节约 反对浪费

“刘主任，现在我家门口宽
敞了，吃完晚饭还可以散散
步。”查雪荣端着晚饭站在家门
口高兴地说道。“现在还只是整
治初期，等全部搞好了那住着
就像小别墅。”怀宁县秀山乡西
涧村村委会主任刘杰明指着远
处的楼房笑着回答。

刚吃完晚饭，刘杰明还在
这个村组路上忙碌着，“刘主任
啊，这几天村子里都在清除杂
草，我也去帮忙搞一个，为我
们宣屋组出一份力。”查雪荣
拿着镰刀就到路边的草丛里割
起来。

2014 年，查雪荣的丈夫因
病去世，家中还有老人，儿子
还在读书，一家的重担都压在
她的肩上，本以为生活已无希
望，准备让儿子辍学务工、维
持生活，但被刘杰明及时制止
了，“不管怎样都不能耽误孩子
读书，现在国家有贫困户照顾
政策，你家可以申请一个。”就
这样，查雪荣家纳入了贫困
户，享受了一系列帮扶政策，
生活的信心重新燃起，儿子顺
利毕业，为感谢党和国家的救
助，母亲鼓励他参军，于是儿
子去服了2年的兵役，退伍后便

在家照顾母亲，经过就业帮扶
政策，现在他在天津有了一份
稳定的工作。在家的查雪荣也
在附近的裕祥蓝莓基地务工，
同时通过产业帮扶，每年入股
裕祥蓝莓基地6000元，享受公
司年终3000元的分红，平时在
蓝莓基地除草、翻土、摘蓝莓
打打小工挣上七八千块钱，现
在腰包越来越鼓了，生活越来
越好了，查雪荣家于2017年实
现了稳定脱贫。

脱贫后的查雪荣依然勤奋
节俭，常常没事就在屋前屋后
收拾，“我家门前就是马拉松跑
道，我得要把家里收拾干干净
净的，回头搞比赛，不能给村
里、乡里丢脸呐。”如今，宣屋
村民组正在进行乡村整治，查
雪荣也积极参与其中，和大家
一起每天谋划着这个小村庄的

“换颜术”，“听村里讲我们宣屋
要搞环境整治，我们老百姓高
兴啊，国家不仅帮助我们脱
贫，还帮助我们搞环境美化，
杂草清理后蚊子都变少了。”查
雪荣就是怀着一颗感恩、期待
的心情用每天的劳动一笔笔擎
画着美丽村庄的工笔画。*

通讯员 檀志扬 程玉姣

怀宁
脱贫不忘感党恩 村庄整治添助力

本报讯 “想不到我们老
了也能领到养老金。现在我们
老两口的基本生活不愁了，也
不用麻烦儿子儿媳了。养老保
险政策就是好！”潜山市孔士村
建档立卡贫困户华绍强说，从
2018年起，政府每年为他和她
的老伴代缴城乡居民养老保险
保费200元。今年60岁的他和
老伴，两个人每月都能领到政
府发放的129.79元养老金。

为充分发挥民生工程社会
保险兜底作用，潜山市人社部门
在积极做好参保扩面基础上，对
所有符合参加城乡居民养老保

险条件的建档立卡贫困人口、低
保对象、特困人员、重度残疾人
等重点群体进行动态比对，确保
符合代缴条件的一个不落,不符
合代缴条件的一个不进，切实做
到精准识别、精准帮扶。

截至 8 月底，潜山市已有
20.33万人办理了2020年城乡居
民养老保险缴费参保，已完成
全 年 参 保 缴 费 目 标 任 务 的
104.8%。为符合领取条件的9.56
万人发放养老金 7970.79 万元，
社会化发放率100%。

（全 媒 体 记 者 何 飞
通讯员 蒋昌明）

潜山
城乡居民养老保险助脱贫

本报讯 探监不再远、视
频可相见，鼠标点击后、亲情连
上线，若是有需要、司法来申请
……近年来，宿松县司法局多措
并举、重点发力，远程视频会见
工作有序开展，该项工作已成为
司法行政为民服务的又一窗
口。截止到目前，宿松县共申请
远程视频会见 628 例，已会见
457例，待会见3例。

远程视频会见既免去了群
众远赴监所探监的来回奔波劳
累之苦，节约了时间和金钱成
本，同时也拓展了教育、感化
和挽救监所服刑人员的新渠
道。尤其是疫情期间，监狱实
行封闭式管理后，远程视频会

见也成了家属探监的“唯一”
通道，使服刑人员感受到了党
和政府的关心、社会的关爱和
家庭的温暖，使服刑人员家属
感受到了司法行政机关便民服
务的真切举措，进一步延伸了
帮教触角，提升了帮教质量和
水平，取得了较好的社会效
果，受到了群众高度赞誉。

通过工作中的认真摸索，
工作人员还总结出了远程视
频 会 见 “ 五 字 法 ”， 进 一 步
提 高 线 上 法 律 服 务 的 灵 活
性、便捷性、高效性，使更
多 群 众 享 受 “ 线 上 法 律 服
务”，让探监不再远。

（通讯员 周和平）

宿松
“线上法律服务”让探监不再远

本报讯 近日，省科技厅
发文公布了 2020 年度安徽省
院士工作站备案名单，安徽
香杨新能源科技发展股份有
限公司安徽省院士工作站名
列其中。

近年来，桐城市加快推进

科技创新平台建设，已成功引
进8名院士，与企业开展产学研
合作，在省科技厅备案院士工
作站两家，为促进桐城经济高
质量发展、科技创新能力提升
发挥了积极作用。
（通讯员 潘月琴 金艺雯）

桐城
新增一家院士工作站


